

COMMUNICATIONS ET TRAVAUX

M. L. Duchastel s'excuse de ne pouvoir se rendre à la séance.

A la réunion des Sociétés savantes à la Sorbonne dans sa séance du 6 avril, M. Maxe-Werly a donné lecture d'une étude de M. Pilloy sur les découvertes de monnaies dans le département de l'Aisne. A Condé-sur-Suippe, on a trouvé 150 monnaies d'or dont les musées de Soissons, Laon et Reims ont recueilli quelques types. Les fouilles de Pommiers ont fourni près de 1,400 pièces de toutes les peuplades de la Gaule. C'est à Pommiers, d'après lui, qu'il faudrait placer l'Augusta suessionum, et les retranchements qu'on y voit encore ont une origine gauloise. Des monnaies romaines ont été découvertes à Saint-Quentin au fonds d'un puits. Ces pièces, au nombre de 5,000, présentaient 307 variétés ; cet important dépôt était sans doute le trésor d'une légion romaine. A Prexel, à Montbavin, à Lesges, à Laon, les monnaies rencontrées par les laboureurs étaient en argent et en bronze.

Enfin, la trouvaille de Crécy-sur-Serre a été déposée au Musée de Laon. Diverses trouvailles de monnaies du Moyen-Age ont été faites à Saint-Quentin ; elles ont donné des pièces d'Adalbéron, évêque de Laon ; de Charles VII et de Jean le-Bon. A Epieds, on a recueilli des écus d'Henri III et d'Henri IV. A Urvillers, des monnaies d'Henri II et de Charles IX. L'auteur fait remarquer que les labours profonds, les travaux des routes et des chemins de fer ont beaucoup augmenté les découvertes de trésors depuis 50 ans.